

## DERMATOLOGÍA EN LÍNEA

**Portal de la Academia Americana  
de Dermatología**



**Figura 1.** www.aad.org.

El portal de la Academia Americana de Dermatología (AAD) consta de varios apartados de interés para sus miembros así como para dermatólogos, pacientes y público en general.

Inicialmente, se enumerará cada sección del portal. El diseño del mismo consta del anagrama y nombre de la organización en la parte superior, seguido inmediatamente por un motor de búsqueda denominado «Encuentre un dermatólogo» que permite localizar un profesional miembro en activo de la organización según su país, estado, ciudad, código postal/telefónico, nombre o características de su periodo formativo.

A continuación el portal exhibe varios apartados organizados en 4 columnas, de izquierda a derecha, que contienen información variada. La columna 1 agrupa dos apartados: «Las secciones principales» y «Vínculos a otras páginas web» (*sitios*) consideradas importantes para el colectivo. Las secciones principales se subdividen en apartados dirigidos a miembros, profesionales, pacientes, niños, información sobre la AAD y el «mercado» (*marketplace*).

En la sección dirigida a los miembros de la AAD hay información de libre acceso, así como información restringida que requiere la utilización de un código de acceso y una contraseña. Entre las secciones de libre acceso se incluye información sobre: formación dermatológica continuada (*cassettes*), reunión anual de la academia y otros acontecimientos, resultados de las elecciones de la junta directiva y otros miembros de la academia, bioterrorismo, pólizas de seguros para profesionales, programa de estancias para estudiantes de grupos étnicos minoritarios, etc. Las secciones con acceso restringido proporcionan información sobre detección y prevención de melanoma y cáncer cutáneo, impreso de alta para recibir los resúmenes de las publicaciones de la revista de la AAD, programa educativo sobre el cuidado de la piel desde la infancia hasta la vida adulta, estancias en áreas específicas de la especialidad (cirugía, cosmetología, etc.), medicina basada en la evidencia, banco de datos con direcciones electrónicas y postales de miembros y directivos, actividades de ocio, educación médica continuada, residencia en dermatología, temas de actualidad en la especialidad, foros y salas de conversación temáticas, fundaciones, tests mensuales publicados en la revista azul (*JAAD*), oportunidades laborales, etc.

La información aportada en la sección dirigida a los profesionales se solapa con la de la sección anterior; no obstante, incluye el acceso a la lista de direcciones de los casi 14.000 miembros, requisitos de ingreso a la academia para los futuros miembros, programas de residencia y subespecialización o estancias oficiales, premios, vínculos a otras instituciones médicas, gubernamentales y privadas, relacionadas con la especialidad, etc.

En el apartado dirigido a los pacientes la AAD ofrece información diversa sobre más de 35 enfermedades de la piel, uñas o pelo; así como sobre la prevención de cáncer cutáneo y melanoma.

La sección dedicada a los niños, de 8 a 15 años de edad, cuenta con información en lenguaje llano de fácil comprensión sobre las enfermedades

más comunes de la piel, cuidados de la piel con relación a la exposición solar, así como otros temas ya mencionados en los apartados anteriores.

En cuanto a la sección titulada "Acercamiento de la AAD", en ésta se exponen aspectos relacionados con el organigrama, requisitos para ser miembro/miembro no residente o *fellow*, objetivos de la organización, estadísticas, programas formativos, instituciones asociadas (Instituto Sulzberger), así como servicios varios (marketing, control de estudios clínicos, etc.).

El apartado «*Marketplace*» contiene un catálogo de productos que incluye folletos sobre liposucción, láser, materiales de relleno, toxina botulínica, trasplante de pelo, índice de radiación ultravioleta; diapositivas sobre micosis fungoideas y temas de medicina forense; bases de datos (Medline, DERM/RX); programas de educación continuada en dermatopatología, cirugía, pediatría y dermatología general. Asimismo, hay vínculos que permiten «bajar» el impreso de solicitud de productos (camisetas, etc.), folletos, catálogos, etc. Esta sección cuenta, además, con un motor de búsqueda que facilita la localización de la información presentada.

La mitad inferior de la columna 1 cuenta además con 4 apartados: «skincarephysicians.com», «Asociación de la AAD», «Journal of the AAD» (revista azul) e «Instituto Selzberger». La página web «Skinca-rephysicians.com» presenta información actualizada sobre el diagnóstico, tratamiento y abordaje de enfermedades dermatológicas comunes como el acné, la psoriasis, el eccema, el melanoma, el envejecimiento y las queratosis actínicas. Por otro lado, la página web «Asociación de la AAD» contiene información sobre los aspectos legales del ejercicio de la dermatología; mientras que el vínculo a la web del «Journal of the American Academy of Dermatology» nos llevará al portal de la «revista azul» donde podremos ver los resúmenes –servicio gratuito– o textos completos –servicio de pago– de los artículos publicados; así como las guías a los futuros colaboradores, impresos de alta, etc. El Instituto Selzberger es una institución sin ánimo de lucro afiliada a la AAD que fomenta la investigación en dermatología con énfasis en los aspectos educativos. En esta página web se puede obtener información sobre los programas de financiación de la investigación; así como material didáctico disponible (diapositivas e imágenes en soporte digital).

La columna 2 del portal se divide en tres secciones: «Programa de Detección Precoz de Cáncer Cutáneo» (*skin cancer screening*), «Bioterorismo» y «Reunión Anual de la AAD». El primer apartado incluye un motor de búsqueda que facilita la ubicación de profesionales voluntarios (nombres y teléfonos), fechas y lugares donde se llevarán a cabo visitas para la detección temprana de cáncer de piel. Aun en este mismo apartado se ofrece información general sobre el índice de radiación ultravioleta, cáncer de piel (prevención, detección y tratamiento) y, finalmente, un sistema informático que le recuerda al paciente apuntado cuándo debe comparecer a su próxima visita de control para detección de cáncer cutáneo. El último apartado, «Reunión Anual de la AAD», permite inscribirse, obtener el programa de actividades científicas y sociales, etc., de las dos reuniones de la academia que se celebran anualmente.

La columna 3 ha sido denominada «Qué hay de nuevo» (*what is new?*) y proporciona vínculos a temas actuales de interés para los miembros y dermatólogos en general: participación en la reunión anual de la academia, información sobre el envío de carteles a la misma reunión, becas para el congreso mundial de dermatología, resultados de las elecciones internas de la academia y programas educativos ofrecidos por la organización.

Finalmente, llegamos a la columna 4 que se ha llamado «Vínculos rápidos» (*quick links*). En ella contamos con enlaces a páginas web sobre temas diversos como: requisitos para darse de alta como miembro activo o no residente, calendario de eventos, programas educativos («diálogos en dermatología» en cassettes y CD-rom), publicación de anuncios, aspectos legales y éticos del ejercicio de la profesión, foros («Mundo Dermatológico», acceso restringido), ofertas de trabajo e información para residentes, también de acceso restringido. Por último, en esta sección se exhiben las guías de cuidados para un número importante de dermatosis, así como información sobre cirugía micrográfica de Mohs, criocirugía, materiales de relleno láser dermoabrasión, liposucción, fototerapia, etc.

---

*Gerardo A. Moreno Arias*

Departamento de Dermatología.  
Universidad de Barcelona-Hospital Clínic  
Villarroel, 170. 08036 Barcelona

Correo electrónico: gmoreno@medicina.ub.es